



Exposition

Yvonne Clergerie présente ses sculptures à L'Aquarium

Confiance

La Poste de Valenciennes ce mercredi 7 mars. Une dame âgée, qui ne voyait plus bien, a demandé à une passante de retirer de l'argent pour elle, lui donnant sa carte bancaire ainsi que le code. La surprise passée, l'inconnue s'est pliée à la demande de son aînée bien volontiers. Et lui a rendu la carte bancaire et l'argent, bien entendu !

Cadre de vie

La cellule arborée de la ville prend soin de ses 14 000 arbres

//// e-redaction@lobservateurduvalenciennois.fr //// www.lobservateurduvalenciennois.fr

Le programme Erasmus a la cote sur Valenciennes

Ce programme, qui permet aux étudiants d'aller pendant quelques semaines à l'étranger, attire de plus en plus de jeunes. Il fête ses 25 ans à Valenciennes le 15 mars prochain.

Qui n'a jamais rêvé de partir à l'étranger ? De prendre son sac à dos et de s'installer dans une ville afin d'y découvrir les coutumes des pays étrangers ? C'est cette aventure humaine extraordinaire que permet le programme Erasmus qui fête cette année ses 25 ans (*lire l'en-cadré*).

Depuis plusieurs années, l'université de Valenciennes accueille chaque année des centaines d'étudiants étrangers venus passer un ou plusieurs semestres pour découvrir notre culture. C'est là qu'intervient également l'association locale d'Erasmus Student Network qui organise ce jeudi 15 mars une grande fête d'anniversaire ouverte à tous. « *L'association est là pour accueillir les étudiants, faciliter leurs démarches, leurs vies dans un nouveau pays* », explique Marie Dangleterre, qui a adhéré à l'ESN depuis seulement un mois. Par exemple, les étudiants de l'université de Valenciennes accueillent les « Erasmus » à la gare, leur prêtent des télé-

phones, leur revendent pour des prix dérisoires une batterie de cuisine... « *Généralement, ils arrivent avec seulement leurs sacs sur le dos. Nous sommes là pour les guider* », poursuit Marie qui a apprécié les valeurs portées par l'ESN.

« Aujourd'hui, Erasmus, c'est ouvert à tous, c'est une chance qu'il faut saisir tant qu'on est jeune. »

S'il est impossible de recenser le nombre d'étudiants étrangers (Erasmus et autres échanges internationaux) qui passent les portes de l'université du Mont-Houy, une chose est sûre, « *ils représentent un très grand nombre d'étudiants sur le campus. L'université attire de nombreux étudiants et le programme Erasmus fonctionne assez bien ici* », assure Jutta Escher-Kolski, du bureau des relations internationales à la faculté du Mont-Houy. L'université accueille les étran-



Marie Dangleterre et Adeline Laurent font partie de l'association ESN qui organise le 25^e anniversaire d'Erasmus.

gers mais de plus en plus de Valenciennes sont également prêts à passer les frontières pour découvrir une autre culture. « *Avant, on réservait un peu Erasmus pour les étudiants en langue. Aujourd'hui, c'est ouvert à tous, c'est une chance qu'il faut saisir tant qu'on est jeune* », ajoute Adeline Laurent, adhérente à l'association

ESN. Les destinations privilégiées des étudiants valenciens sont les pays chauds comme l'Espagne, l'Italie, les pays de l'Est ou encore l'Angleterre. Autour d'Adeline et Marie, les étudiants qui souhaitent partir sont nombreux. Après, il faut bien sûr avoir la motivation et le courage car il s'agit tout de même de partir loin de tout dans un endroit inconnu. « *Il existe de nombreuses associations comme la nôtre qui évitent aux étudiants Erasmus de se perdre dans la masse* », précise Marie (*lire l'en-cadré*).

Erasmus représente surtout

un certain envol pour les jeunes qui peuvent ainsi partir, prendre leur indépendance, loin des parents. « *Beaucoup d'anciens Erasmus nous disent que ce voyage les a fait mûrir* », témoigne Adeline. Un voyage qui permet surtout de découvrir un autre mode de vie digne de l'*Auberge Espagnole* de Cédric Klapish, qui n'est autre que le parrain de ce 25^e anniversaire et qui a permis à de nombreux étudiants de faire connaître le programme. Et parfois ses difficultés administratives...

■ **Lucie Croës**

PRATIQUE

Erasmus Student Network, c'est :

Erasmus Student Network France est une association étudiante membre du réseau ESN International situé à Bruxelles. Le réseau est représenté dans 36 pays et, dans le cas français, comprend 22 associations locales chargées de garantir l'accueil et l'intégration des étudiants internationaux par l'organisation de multiples manifestations basées sur le principe de students helping students.

La question Envisagez-vous de partir avec Erasmus ?

Marie Dangleterre
Etudiant en 2^{me} année
POIX-DU-NORD

Adeline Laurent
Etudiante en 1^{re} année
CAMBRAI

Benoit Théry
Etudiant en Master 1
SANCOURT



J'aimerais aller à Séville, en Espagne. Le but est de devenir bilingue et de découvrir une autre vie culturelle, un autre quotidien. On sait par exemple que les Espagnols ne mangent pas du tout à la même heure que nous !

Je voudrais aussi aller en Espagne un semestre, car la langue latine m'attire beaucoup et c'est un pays chaud ! On sait également que là-bas, je trouverais une université qui propose le même type d'études que je suis actuellement.

En Master 2, je vais devoir faire un stage. J'envisage de partir grâce à Erasmus en Espagne ou au Canada, voire les deux selon la bourse que je pourrais avoir. Il n'y a rien de décidé mais j'y réfléchis...

Pour le 25^e anniversaire, ce sera la fête sur la place d'Armes et à l'université de Valenciennes

A l'occasion des 25 ans Erasmus, Erasmus Student Network (ESN) France organise un « Tour de France » du 28 février au 17 mars 2012 dans le but de promouvoir la mobilité et les échanges internationaux. Valenciennes faisant partie des villes visitées, l'association ESN locale programme des manifestations pour accueillir comme il se doit les occupants du minibus personnalisé à l'effigie d'ESN arrivant dans notre communauté le jeudi 15 mars 2012 à 15h. « *C'est aussi une journée de démocratisation du programme Erasmus. Les activités sont donc ouvertes à tous, étudiants, lycéens ou parents* », explique Marie Dangleterre. Dès 15h, les étudiants, notamment ceux du programme Erasmus, habillés en habits traditionnels, vous donnent rendez-vous sur la place d'Armes de Valenciennes pour une Flash Mob improvisée. Ensuite, un point infos Erasmus sera mis en place pour renseigner toutes les personnes intéressées avant la conférence et les tables rondes à partir de 16h au restaurant universitaire de l'université du Hainaut-Cambrésis au Mont-Houy à Aulnoy-lez-Valenciennes. La fin de la journée sera de nouveau festive avec un gâteau d'anniversaire à 17h30 suivi, dans la soirée, d'une « zinzin » au Black Diamond.